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為堵截新冠肺炎病毒

傳播，特區政府日前首次

向佐敦「受限區域」發出

禁足令，區內逾7,000名居民禁足在家44小時後，昨日凌晨

終於「解封」。居民難掩喜悅落樓呼吸新鮮空氣，直言該處擺

脫「疫區」惡名，禁足兩天「抵晒」。今次禁足獲益良多，為

該區共篩出13名確診者、防止病毒傳播至其他區；首次禁足亦

難免有美中不足處有待改善，專家建議政府下次禁足可更果斷

決定、改善消息發放做法，以及藉禁足順便檢查屋宇渠管，徹底

杜絕傳疫隱患。 ●香港文匯報記者 文森、費小燁
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攬炒派阻政府抗疫劣行
香港文匯報訊（記者 芙釵）新冠肺炎疫情
肆虐，佐敦上海街一帶的「受限區域」昨日凌
晨解封，截至昨日中午，衞生防護中心在7,000
名受檢居民中，找出13宗確診個案，呈陽比率
為0.17%。民建聯立法會議員鄭泳舜昨日出席
電台節目表示，整個行動能夠找出13宗個案，
成效顯著；但區內有400多戶無人應門，相信
若政府能夠提早封區，效果會更好。
他說，相比起去年郵輪「鑽石公主號」爆

疫，政府今次封區的應變工作有改變，「針
對當區少數族裔居民的飲食習慣作出物資上
的調整，包括調換食物包中含有豬肉的食
品，解決少數族裔飲食習慣上的問題，亦有
安排少數族裔員工到場支援，解答市民疑

問，減少『雞同鴨講』的問題，並安排熟悉
有關語言的員工接聽熱線。」

籲「走佬」居民自行檢測
他表示，除了封區找到的13宗確診個案

外，該區過去兩周已累計逾200多人確診，但
有近一成住戶有機會在圍封前已經搬離，因此
呼籲圍封前離開的市民自行接受檢測，避免區
內疫情持續惡化。「政府提前公布消息難免會
有市民『走佬』，但仍需要提早公布，方便當
區市民和店舖做好心理準備。」
他建議，擴大檢測範圍至碧街、果欄一帶，

把現時停放在廣東道的流動檢測車移至該區，
方便當區市民檢測，亦希望環境局能夠加快步

伐完成環境樣本檢測，以便日後防疫工作進度
及控制疫情，亦希望有關部門能夠檢討是次行
動的成效，在有必要時考慮再度執法。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政
府首次實施「封區檢測」，攬炒派區議
員沒有提供協助，還千方百計以各種手
斷抹黑造謠。香港文匯報昨日訪問了多
位地區人士，他們均表示今次安排具人
性化，已顧及街坊的需要，並成功找出
十多名對病毒呈陽性反應的居民，對防
疫抗疫工作上具一定成效，攬炒派的批
評毫無理據，只「為鬧而鬧」。
攬炒派油尖旺區議會副主席、公民黨

余德寶聲稱，安排令居民不便，「受限
區域」內有不少居民近日已接受過強制
檢測，質疑安排「浪費資源」「勞民傷
財」云云。

陳凱欣：指責不負責任
一直在區內為居民提供協助的食物及衞

生局前政治助理陳凱欣表示，是次檢測成
功找到13名對病毒呈陽性反應的街坊，意
味當中本來有13條傳播鏈，如繼續在社會
遊走，對控制疫情將造成一定的障礙。現
政府主動出擊，在「受限區域」為居民進
行檢測，無論對該區，甚至全港也屬好
事，竟然有地區人士作出如此的批評，對
當局不公允，更是非常不負責。

楊鎮華：攬炒毫無建樹
民建聯社區主任楊鎮華批評攬炒派不斷

抹黑，在雞蛋裏挑骨頭。他指出，近日區

內發生多宗確診個案，居民都擔心若演變
成大規模感染，自己會中招，商販也無法
在歲晚前營業，大家都不想被疫情拖死，
都很齊心接受當局的安排，但攬炒派實事
不做，只懂批評，毫無建樹。

鄧銘心：不該凡事都唱反調
「議會監察」召集人鄧銘心指過去一年

多攬炒派以各種理由抹黑政府抗疫工作，
包括呼籲市民不要參與全民檢測，令到疫
情遲遲未能真正解決，經濟與民生又受到
打擊，這才是真正的勞民傷財。今次當局
封區進行檢測，很多街坊都表示歡迎，完
成檢測後大家對區內的情況都安心，冀攬
炒派不要凡事唱反調。

攬炒派只罵不幫手 各界批為鬧而鬧
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2 月：香港疫情
剛爆發，公立醫
院需要大量醫護
人員參與抗疫

攬炒派為求達到一己

政治目的發動醫護人

員罷工，約7,000名

醫管局員工跟隨，令

公立醫院運作受嚴重

影響

5月：特區政府
向市民派發可
重 用 60 次 的
「銅芯口罩」

攬炒派指責政府

沒有招標是「黑

箱作業」云云，

質疑口罩作用，

又聲稱口罩「似

底褲」等

8月：政府為應對第三波疫情，徵用西環
中山紀念公園體育館設置「氣膜火眼實
驗室」作病毒檢測中心；特區政府向中
央提出援助請求後，中央火速派人來港
建立「火眼實驗室」，並協助特區政府
推動「普及社區檢測計劃」

攬炒派多名中西區區議員到場「犯聚」及舉行所

謂「特別會議」干擾檢測中心，又宣稱火眼實驗

室的安全標準「不符合要求」，甚至到援港抗疫

的內地人員入住的酒店及考察地點進行干擾

9 月：特區政府
在中央支持下推
行「普及社區檢
測計劃」

攬炒派抹黑「普及社

區檢測計劃」，聲稱

前 往 檢 測 「 不 安

全」、市民的DNA

及個人資料會被「送

中」云云

11 月：特區政府開始推出
「安心出行」應用程式，以電
子方式便利市民記錄出行，幫
助衞生防護中心追蹤確診人士
接觸者

攬炒派污衊政府以程式「監控」市

民行蹤，不少「黃店」將「安心出

行」二維碼貼在隱蔽處、地面或玻

璃門底部，甚至貼上「抵制安心出

行」的告示，企圖阻撓市民使用

1月：佐敦爆
發疫情，政府
對相關地區組
織封區強檢

攬炒派聲稱政府

封區強制檢測是

「勞民傷財」，

以佐敦區居民作

「白老鼠」
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鄭泳舜讚有效：提早封區會更好

今次史無前例的封
區，給予政府部門和市
民一次演練機會，當中
或有不足處有待改善，其
中時機把握最為關鍵。香港
大學感染及傳染病中心總監何
栢良表示，疫情爆發以來本港
有不少感染群組，但在佐敦區於
短時間內出現逾百人感染是第一
次；加上發現區內大廈有九成污水
對新冠病毒呈陽性反應，一切都已經
「證據確鑿」，政府封區有理。
他認為，倘若政府於本月第二個星期

已宣布圍封爆疫小區，效果更佳。「如果
政府提早一兩星期行動，預計『受限區域』
內陽性比率將由現在0.17%，升至2.5%。」
「受限區域」的居民也支持「速戰速

決」，該區肉檔檔主穆先生稱：「一周前就
應該封，我們捱了十天未封，又沒有生意，
都沒有人逛街。早啲封，我哋早啲復業，大家
都安樂。」

佐敦「受限區域」約7,000名居民在
過去幾天先後接受病毒檢測，找到13名

無病徵確診者，呈陽比率為0.17%。翻查
特區政府過去幾次大型檢測計劃的數
據，去年9月進行的普及社區檢測
計劃，178萬人參與，找到46名
確 診 者 ， 呈 陽 比 率 是
0.002%；「強制檢測令」
的 呈 陽 比 率 為
0.09%，均低於今
次封區的呈陽
比率。

政府專
家顧問、港大微生物學系講座教授袁國勇表示，好
多病例的病徵都很輕微，例如輕微咳嗽、喉嚨
痛或發燒，患者起初不以為意，如果沒
有封區強制檢測亦不知道已染疫，社
區的爆發亦不會停，「到時大
家不要期望農曆年假的
個案會好低。」

政 府 今
次 字 面 上 在
「受限區域」找
到 13 宗 確 診 個
案，實際意義上卻
預防數以倍計傳播鏈
擴散。以近日爆疫的
藍田麗港城為例，其中
一個爆疫疑似源頭是該大
廈確診保安員，他本身居住
於疫區之一的油麻地新填地
街，如果政府更早封區強檢篩
出患者，麗港城或許不會累積
10名住戶染疫。
政府專家顧問、港大微生物學系
講座教授袁國勇指出，佐敦疫區的隱
形確診者有機會進入社區，反映有需要
採取封區行動堵截病毒源頭擴散。「可見
若不對症下藥，便會導致隱形患者在其他
社區散播病毒，令疫情一發不可收拾。」
他又認為，第四波疫情原本已經壓制
到每日新增20多宗個案，但由於
油麻地佐敦出現區域爆發
而導致大幅反彈，政府
不能坐視不理。

揪疫13宗 符合預期
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在佐敦「受限
區域」經營水果檔
的林先生表示，
「我覺得今次封區意
義重大，大家做完檢
測，揪出確診者，做晒清
潔，安心好多，希望政府
可以有魄力，總結今次經
驗，在新年前快刀斬亂麻。」
他表示被禁足期間，政府已提
供足夠的糧食，他原本以為要
禁足三四天，沒料兩日就搞定，
「只需兩天忍一忍，佐敦已經能藉此
摘掉『疫區』的惡名，現在佐敦是全香
港最安全地方，市民多多返來買餸。」
居民黃小姐則表示，封區後安心晒：

「（封鎖前）聽到消息，馬上趕去買夠兩
日餸，所有影響唔大。街市商舖現在可以開
返都好開心。」她認為，打工仔一般周六日放
假，政府選擇周末封區已將影響減至最低。。
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政府專家顧
問、港大微生物學系講

座教授袁國勇指出，政
府封區消息外洩後，佐敦

「受限區域」有1,000至2,000
名居民漏夜「走佬」，若以

0.17%的呈陽比率推算，這些漏
網之魚當中有三四人或帶病毒，

呼籲他們盡快接受檢測，以免將病
毒帶到其他社區。
香港大學醫學院院長梁卓偉也認

為，政府在消息發布方面可以做得更
好，「我可以講今次封區檢測的行動是及

格，但如果可以做得更快，例如在行動未開
始前的24小時，已經有很多消息，有時會令

消息混亂，有時令當區居民不知道怎樣應變，
有些甚至離開。」他建議，日後封區的話，決策

及執行都要加快，「由決策到封幾小時內要完成，相
信效果會更理想。」

港大感染及傳染病中心總監何栢良則認為，若
今次「受限區域」能使用快速檢測，加快檢測速
度和結果出爐時間，便可以縮短圍封時
間，毋須封鎖兩日之久，期望政府吸
取經驗，快速動員人力物力，將對居

民的影響減至最低。

香港文匯報訊（記者 郭家好）工聯會會
長吳秋北昨日去信行政長官林鄭月娥，向全
體參與「封區行動」的工作人員致謝。他在
信中表示，是次「封區行動」應作為未來疫

情防控藍本，工聯會願意在各方面配合及協
助特區政府。

吳秋北盼會面共襄對策
吳秋北表示，是次「封區行動」得以順利
完成，除了當區市民的體諒及配合，更重要的
是3,000多名政府人員的無私付出，不辭勞
苦，分秒必爭，使行動提前完成，把對居民的
影響減到最低。
他認為，是次「封區行動」應作為未來疫

情防控藍本，相信特區政府必定會認真總結經
驗和充分聆聽民意，不斷提升防疫成效。他又
指，工聯會願意在各方面配合及協助特區政府
進行抗疫工作。
就封區期間受影響的僱員，工聯會強烈要

求政府提供額外的停工津貼，以解打工仔燃眉
之急。吳秋北亦期望能盡快與行政長官會面，
共襄對策。
工聯會立法會議員郭偉强亦在社交平台發

文指，政府在小疫區進行了一次圍封檢測，實
現了封檢的寶貴一步，為日後應對疫情增加有
利因素。
工聯會九龍東總幹事鄧家彪同樣表示，今

次政府決定封區禁足強檢找出13名患者，既
有成效也為禁足強檢積累經驗。他認為有關工
作有可改善的地方，包括應考慮向受封區影響
而未能工作或營業的居民發放生活津貼，及協
同屋宇署、渠務署和食環署等專業部門，徹底
整治大廈渠管和衞生，提升小區的防疫力和生
活質素。
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真的鬆了一口氣
黃女士（「受限區域」居民）：解禁後，迫不及

待走出家門前往附近公園走動，拍照向鄉下親人報
平安，到現在還難以抑制重獲自由的激動心情。我
認為封區行動非常有必要且有成效，以前我就算落
街買餸都戰戰兢兢不敢久留，現在大家都做完檢
測，自己真的鬆了一口氣，趁着出門買餸的機會周
圍行吓都好開心。

佐敦全港最安全
林先生（「受限區域」排檔負責人）：舖頭開返

梗係開心，希望摘掉「疫區」惡名，家佐敦可能
是全香港最安全地方，希望市民多嚟買餸。我覺得
今次封區意義重大，大家做完檢測，揪出確診者，
做晒清潔，安心好多，希望政府可以有魄力，總結
今次經驗，在（農曆）新年前快刀斬亂麻對所有區
進行封鎖檢測，讓市民過個安心年。

現在最想吃餐勁
Nabinthapa（「受限區域」居民）：與太太過

去兩日被要求留在家中，但我覺得值得。已經做完
測試，大家都做就可以安心出街，現在最想大吃一
頓，和朋友見面互報平安，現在非常開心並覺得區
內非常安全，相信一切都會恢復如常。

過來買餸都安心
張太（附近非「受限區域」居民）：原先呢區

疫情嚴重，但現在大家做咗檢測，咁我哋過來買
餸都安心啲。

消除隱患不擔心
生活如常真開心
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特區政府今次於佐敦圍封
「受限區域」進行強制檢測，無疑
是能及早找出確診患者，但區內舊樓
與「三無大廈」林立，當中不少存在喉
管問題。港大感染及傳染病中心總監何栢
良昨日在一個電台節目上指出，該區域內的
污水檢測多達90%呈陽性，促請政府在
今次圍封行動後檢討如何加強對「三
無大廈」的規管，同時要做好檢
控工作等，以改善環境。
他解釋，「三無大廈」存

在不少劏房，不單人口
密集，喉管或衞生環

境也可能欠妥，即使相關的大廈居民已接受強制檢測，日後重返
住所，病毒也可以再返回社區。
民建聯立法會議員鄭泳舜亦於同一個節目上指出，即使
今次圍封行動有成效，但其他社區仍有隱形傳播
鏈，因此促請政府盡快在油尖旺碧街一帶及其
他多確診個案地區，加派流動檢測車，
讓市民進行檢測；同時應加快監測
高風險地區樓宇污水的病毒
量，並安排有環境污染
的大廈居民進行
撤離檢疫。
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●●佐敦佐敦「「受限區域受限區域」」經過經過4444
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